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動，當時新校長的人選尚未有決定，因此舊生會

在當時也不知道他會成為來屆的校長。 

 

鍾校友希望自己會擔當一位	  “Principal	  for	  and	  with	  
teachers,	   Principal	   for	   and	  with	   students”，承傳九
龍華仁的傳統，並加強校園的關愛氣氛，體現

“Caring,	   learning	   community	   with	   an	   international	  
vision”	  的教育理念。	  
	  
鍾校友是現任聖文德書院的校長，有傳聖文德書

院的校規相對九龍華仁而言較為嚴緊。但是，鍾

校友表示一定不會將聖文德的一套校規搬過來九

龍華仁，原因在於每間學校的校情不同，將一間

學校的規則盲目地移植至另一間學校並不合適。	  
 

母校於早前公佈了新校長的人選。鍾校友於

70	  年代中入讀九龍華仁，他回想當初踏足華
仁時，第一個感覺便是校園很大，如同一個

桃花園，當時他的小學老師也稱讚	  “華仁
好，是名校”。 
	  
當時的華仁，沒有今天的籃球場，也沒有今

天的游泳池。中一時雖然想學網球，但沒有

加入網球會，因當時的網球拍很昂貴，一塊

木拍需要 HK$55，但當時的一碟叉燒飯只需
HK$5。鍾校友特別提及江之鈞老師是他的恩
師，覺得他是謙謙君子。	  
	  
九龍華仁早前公開招聘校長，鍾校友希望服

務母校，為華仁出一分力，覺得是一種光

榮，於是便提交了申請。在提交申請後，他

獲邀到香港大學利瑪竇堂	  (Ricci	  Hall)	  參加面
試，當時狄恆神父、周守仁神父、校友代表

以及其他代表均在。	  
	  
他認為華仁仔雖然很自信，但也謙恭有禮。

他強調與校友、老師、家長、學生都是一家

人。校友在社會上工作，視野很廣，可給予

學校很多具建設性的意見。他自己將全力支

持校友的活動，多與他們溝通，也會多聽校

友的意見。	  
	  
鍾校友早前也有以校友身份參與舊生會的活 

	  



	  

鍾校友是天主教徒。他指出，自由是天主教

認同的普世價值，耶穌會教育希望在自由的

氣氛之下，學生們能作出更好的選擇。校監

周守仁神父已將有關耶穌會教育的書籍送給

了鍾校友。鑒於於校內任教的神父減少，因

此，作為校長，他認為必須熟悉耶穌會的教

育理念，而老師也需要有一定程度的了解。

他重視中一至中六的生命教育 (即倫理科)，

於上任後會對該科課程作出檢視。 

	  
狄恆神父提過	  “Education	  is	  to	  give	  a	  key	  to	  the	  
student	  to	  unlock	  his	  potential”，他對此深表
認同，並希望能給予學生更多機會發揮他們

的潛能。由於不同學生有不同的強項，因

此，他會將資源平均分配，讓所有學生都可

受惠。 

堂的治本方式是要令課堂本身能吸引學生自願

來上堂。讓老師、學生們	  “learn	  to	  love”以及	  
“love	  to	  learn”。鍾校友會考慮在有需要時前往
“睇堂”，了解學生學習的情況。	  
 

由於九龍華仁不是直資學校，因此在推行小班

教學時會受制於有限的資源。但鍾校友認為小

班教學可讓學生得到更多的關注，學生在課堂

內可參與更多討論，鼓勵學生主動學習。學生

之間的交流也是學習重要的一部份。就推行小

班教學一事，鍾校友會與校方進一步討論。 

	  

鍾校友重視學生的體育活動，他認為運動可

以令學生不易放棄，也可保持身體健康。他

也有參與不少體育活動，身同感受。母校草

場的情況多年來都受到校友和學生的關注，

若學校有資源的話當然會考慮改善草場的情

況。	  
	  
就學生曠課	   (俗稱走堂)	  的問題，他對此表
示關注。他認為只靠嚴苛的校規來處理此問

題只能治標、而不能治本。學校有如一家

人，學生走堂便有如小朋友不願意回家一

樣。學校的責任是要先了解為什麼小朋友不

肯回家，鍾校友著重學習效能的提升，而走	  

鍾校友於去年 11月參加舊生會與退休教師的茶聚。 


